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民政及青年事務局日前為全體區議員舉行第
二次地區治理培訓班。政務司司長陳國基在培
訓班致辭時表示，今屆區議會與地區的聯繫更
緊密、服務水平更專業，又寄語全體區議員要
將服務市民、造福市民作為地區治理的出發點
和落腳點，讓經完善地區治理體系後的區議會
充分發揮效能，不斷增強市民的獲得感、幸福感、安全感。

區議會一直是政府與市民之間重要的橋樑，在完善地區治理體
系後，區議員更有時間及條件投入社區為街坊做實事，不再因為
區議會被反中亂港勢力騎劫而削弱其作用及職能，真正做到向政
府反映市民關心的地區議題，貫徹落實上情下達、下情上報。

政務司副司長卓永興在會上指出，期望全體區議員繼續全面配
合「地區治理領導委員會」和「地區治理專組」的工作。卓永興
凡事親力親為，過去多次走訪全港各區衞生黑點處理垃圾堆積情
況，令社區衞生情況大為改善，使居民生活質素和社區環境有所
提升。民政及青年事務局局長麥美娟亦講解了當前地區治理工作
面對的挑戰，並以自身經驗闡釋區議員應擔當的角色和責任，提
醒區議員要有「時時放心不下」的責任感，更要有「事事心中有
底」的行動力，主動接觸居民，為他們解決不同的地區民生問題。

第七屆區議會回復成為政府的諮詢架構，回歸地區服務的基
本初心，從過去半年各區議員的工作反映，他們都沒有辜負社
會各界和選民的期望，除了把更多市民訴求反映給政府各部門
的官員外，更積極配合特區政府依法施政，為民造福。此外，
區議會要爭取更多與立法會互動合作的機會，共同攜手處理社
區老大難問題。

第七屆區議會以直選、地區委員會界別選舉，以及委任的方
式產生，吸納了更多有志服務地區的愛國愛港人士，貢獻自己
所長服務地區，集中精力處理民生所需。經完善後的區議會片
區更大，區議員展現出更佳的團體合作精神，各司其職，讓所
有市民有所得益，增加獲得感及幸福感。此外，民政事務總署
及市區重建局亦為區議員的工作提供各方面的支援，例如地區
大廈管理聯絡小組、市建局樓宇修復平台等，讓區議員的工作
能更暢順，更有效解決市民及不同大廈法團所遇到的疑難。

筆者早前支援港島區一大型屋苑成立業主立案法團，並組織
一班具豐富地區管理經驗的立法會議員和區議員成為顧問，期
望能減少屋苑鄰里之間的矛盾，共同為屋苑事宜出謀獻策，可
見一眾愛國愛港的區議員現時不再孤軍作戰，反而大家能夠合
力解決社區老大難的問題。

新一屆區議會讓「愛國者治港」原則得以全面落實，更令正能
量得以匯聚，為社區開啟新局面、展示新面貌，進一步鞏固了香
港走向由治及興的社會基礎，為香港拚經濟、惠民生，為未來的
長遠布局發展奠定重要基石，與全港市民齊心揚帆起航。

李鎮強 全國政協委員 立法會議員 自由黨副主席
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國家主席習近平日前給包陪慶、曹其鏞等祖籍寧波的香港企業家回信，

香港各界都為之振奮。習近平主席在信中表示，希望企業家「繼續發揮各

自優勢，積極主動融入國家改革開放大局，為中國式現代化建設添磚加

瓦，為實現中華民族偉大復興的中國夢作出新的貢獻」。這既是對寧波籍

香港企業家的肯定，也是對包括工商界在內的香港各界愛國愛鄉情懷和貢

獻的充分肯定。港人日後須用實際行動，傳遞愛國心、桑梓情，為中國式

現代化建設作貢獻。

曾智明 全國政協委員

早在上世紀八十年代，國家改革開放之初，就有一批愛國愛
港的企業家率先到內地投資設廠，為國家改革開放和現代化建
設作出積極貢獻，先父曾憲梓先生也是其中之一。在投資實業
的同時，先父還非常關心並持續捐款支持內地和梅州家鄉的文
化、教育、科技、體育、醫療等社會公益事業。國家對廣大港
人的貢獻銘記在心，以不同方式給予褒揚。

此次習近平主席的回信，再次充分肯定了廣大港人貢獻國家
及建設家鄉方面付出的努力和成績，令我們深受感動。回信為
香港工商界和全體港人發揮獨特優勢，續寫建設家鄉、貢獻國
家的新時代篇章，為中國式現代化建設作出新的更大貢獻，為
今後進一步奮鬥，指明了前進的方向。

發揮優勢 培養新質生產力
作為承擔傳承先輩愛國愛鄉情懷重任的企業經營者，我感到

責任特別重大，尤其是在中共二十屆三中全會對進一步全面深
化改革、推進中國式現代化建設作出重大部署之際，必須以更
大的熱情和更主動的態度，傳承及弘揚愛國愛港愛鄉的光榮傳
統，建設家鄉、貢獻國家。

中共二十屆三中全會為國家未來五年的高質量發展和進一
步改革開放制定了發展藍圖和具體目標。香港需要按照國家
規劃的戰略方向，因地制宜，充分發揮「一國兩制」以及國
際金融、貿易和航運中心以及正在建設創科中心的優勢，在
科研創新、產業創新、人才創新等多個方面，努力培養香港
的新質生產力，配合國家對外開放及「一帶一路」倡議。例

如，除了積極引進來自各地的人才，打造國際高端人才集聚
高地之外，還可以充分發揮香港青年的創意，將創新科技、
創新模式與粵港澳大灣區結合，融入國家以創新為主導的新
質生產力體系建設之中，為國家新的發展戰略貢獻力量並保
持香港的長期繁榮穩定。

在企業經營方面，香港也要根據高質量發展對民營經濟發展
提出的更高要求，深刻認識目前面臨的挑戰，努力轉變發展方
式，調整產業結構，持續加大研發投入，加強自主創新，以扎
扎實實做好企業經營的實際行動，努力發揮民營經濟作為「推
進中國式現代化的生力軍」的積極作用。

認識國情 貢獻大灣區發展
香港也要配合國家的戰略發展需求，全力協助推動大灣區整

體的經濟建設及社會發展。全力發展新質生產力，需要培養新
一代戰略性人才。因此，我們在做好企業經營的同時，也要在
教育方面加大對內地和香港青年成長的支持力度。例如，我們
一直以多種方式支持香港青年通過到內地就學、實習、交流以
及創業，加深對國情的了解，培養對國家民族的感情。

目前，到大灣區內地城市體驗和發展，已經成為香港新一
代青年人的新潮流。特區政府要進一步加強這方面的工作，
為香港青年人創造更好的環境，幫助他們成為港人奮鬥精神
的新一代，支持他們全面融入國家發展大局，弘揚優良傳
統，實現薪火相傳，為國家現代化建設作出具有香港特色的
重大貢獻。

巴黎奧運正進行得如火如荼，港隊氣勢如
虹，至今已經奪得2金2銅佳績，令全城充
滿歡樂氣氛，人人笑逐顏開。今屆奧運最令
人振奮之處，在於港隊運動員展現了令人鼓
舞的「香港精神」，感動之餘，也叫人自
豪。香港雖然是一處細小的地方，卻擁有無
比的韌性。體育運動不但能夠鍛煉身體，更
能砥礪意志。港隊健兒堅毅不屈，實在讓全
香港市民為他們感到驕傲。

「香港精神」又稱「獅子山下精神」，源
於1970年代啟播的一齣電視劇《獅子山
下》。早期《獅子山下》的故事，主要圍繞
居住在徙置區的草根家庭的生活苦與樂，以
處境劇形式反映香港市民如何克服種種困難
與挫折。「獅子山下精神」展現的，是香港
人努力、勤奮、自強不息、刻苦耐勞、同舟
共濟、不屈不撓的拚搏精神。

逆境自強 永不放棄
猶記得香港運動員李麗珊1996年在奧運

滑浪風帆比賽中為香港贏得史上首面奧運金
牌，時任署理港督曾蔭權就讚譽「李麗珊體
現了香港精神」。此外，香港在2002年陷入
經濟低潮，時任財政司司長梁錦松在宣讀財
政預算案後，引用《獅子山下》歌詞「既是
同舟在獅子山下且共濟，拋棄區分求共
對」、「放開彼此心中矛盾，理想一起去
追」、「用艱辛努力寫下那不朽香江名
句」，呼籲社會共同克服逆境，再創繁榮。

時至今日，港隊運動員更在國際賽場上向
世界展現了逆境自強、永不放棄的香港精

神，實在讓全香港市民為他們感到驕傲。
港隊劍擊代表江旻憓在女子重劍比賽中先

拔頭籌，旗開得勝，但過程絕不輕鬆，她由
最初大落後1比7，一劍一劍追上來，戰至
「決一劍」，才擊敗對手奪冠。過程中，她
不但沒有在逆境之中洩氣，反而沉着應戰，
展現出過人的堅毅不屈精神。事後她在訪問
中說：「我不想無打出香港精神就放棄！」
事實上，多次嚴重膝傷不但沒有把江旻憓打
垮，還透過刻苦的訓練，攀上「世一」寶
座。她曾笑說自己的強項就是克服傷患。她
屢次在逆境之中以積極、樂觀、堅毅的精神
克服種種挫折，且經常笑容滿面，不但贏得
「微笑劍后」之美譽，也展現了內心之強
大。昨日江旻憓宣布告別全職運動員生涯，
並表示將會為設立自己的慈善基金做好準
備，讓小朋友重拾運動的樂趣，更體現出她
對服務社會、栽培青年和兒童的熱誠。

另外一位在巴黎奧運報捷的港隊運動員張
家朗，他在男子花劍項目成功衛冕。在比賽
中，他和對手多次一分一分
緊貼追平，戰況讓人屏息，
戰至「決一劍」，裁判兩度
判作廢要再戰，直至「決三
劍」才勝出，過程中不但要
扛住壓力，更要保持極佳的
心理質素，一心不亂，勇往
直前，令人敬佩。他的教練
接受訪問時稱張家朗心理質
素強大是封王關鍵：「永不
放棄，在困難的處境下衛
冕，他的心理質素十分瘋
狂」。

意志堅定 韌性強大
今屆港隊的奧運佳績，正

好反映出香港雖然是一處細小
的地方，卻擁有無比的韌性。
體育運動不但能夠鍛煉身體，
更能砥礪意志。香港運動員為
港爭光，向世界展示香港精
神。香港將會繼續在國際舞台
上發光發亮。

早前有報道指大學聯招首輪改選日結束
後，多個體育相關的課程競爭激烈，其中教
育大學的兩個體育相關課程，分別平均每個
學額有43人和38人競爭，香港中文大學和
香港浸會大學的體育相關課程，分別平均有
40人和35人競爭一個學額。無獨有偶，教
育局早前擬將體育科加進小學呈分試內。香
港是繁華都市，生活舒適，小朋友越來越愛
安逸、愛吹冷氣，不喜鍛煉，更怕流汗，做
事也傾向容易放棄，若加入體育訓練，有助
促進同學身心發展。適逢奧運，此時此勢相
信可以帶動運動氣氛，如此一來，要在學校
推廣體育，就更加水到渠成。

香港運動員堅毅不屈 展現香港精神
鄧飛 教聯會副會長 立法會議員

◆奧運港隊健兒的努力得到市民讚許，也營造大眾積極參與體
育運動的氛圍。圖為江旻憓展示奧運金牌。 資料圖片

聯繫政府與市民
區議會任重道遠

本港的網絡平台存在不少安
全漏洞，越來越多企業成為黑
客攻擊勒索的目標，如去年8
月、9月數碼港和消委會先後
遭黑客以勒索軟件惡意入侵，
警方統計去年本港錄得37宗

涉企業系統被黑客入侵案件。有關事件敲響
警號，如果入侵的是香港重要關鍵設施，後
果將會不堪設想。特區政府早前向立法會保
安事務委員會提交討論文件，建議訂立《保
障關鍵基礎設施（電腦系統）條例草案》，
訂明關鍵基礎設施的營運者承擔保護「關鍵
電腦系統」的法定安全責任，需要採取適當
措施加強其電腦系統的保安能力等。相關公
眾諮詢本月1日完成，共收到53份意見書，
有47份來自業界。除了一份來自英國人權組
織表示不同意之外，其餘的意見書都是表示

支持。
根據警方數據，今年上半年已錄得30宗黑

客入侵及26宗軟件勒索，按年升一倍及近三
倍，反映本港網絡安全情況堪憂。香港互聯
網註冊管理有限公司表示，有近四成四的網
站使用了不安全的第三方服務鏈接，讓黑客
有可乘之機。因此，如何促使相關機構加大
網絡安全的投入，防止黑客入侵，是特區政
府是次諮詢的一個重點，有關立法望可促使
關鍵基礎設施的經營者盡力採取措施，防範
黑客透過入侵影響社會運作。能源、水電、
金融服務、電訊業等，都是維持社會有效運
作的關鍵基建，屬於是次諮詢條例的規管範
圍。

雖然社會普遍支持立法保障關鍵基建，但
有外國團體認為，有關條例會讓當局進一步
掌握相關機構的資料，特別是當中的個人信

息。就此，保安局局長鄧炳強強調，特區政
府對個人資料及營運資料沒有興趣，當局的
關注只在於保障系統不被攻擊，確保系統為
市民提供安全可靠的服務；任何人若表示有
關法例是監控或取用資料，只是「呃你、嚇
你」。事實上，有關的條例並不是香港所獨
有，澳洲、英國以及新加坡早已有相關法
例，相反香港現時只是追趕落後，補足現存
法例的不足。

現時社會的日常運作早已離不開網絡，但不
少機構為了節約成本，或是沒有意識到網絡安
全的重要性，對於網絡安全往往掉以輕心。本
港關鍵設施一旦遭受網絡攻擊，很可能會使關
鍵基建運作大受影響，因此特區政府應盡快分
析諮詢意見，早日提出立法建議，以督促相關
機構提升本港關鍵基建網絡安全水平，確保本
港關鍵基建正常運作。

梁熙 立法會議員

加快立法保障關鍵基建網絡安全

國家主席習近平近日給包陪慶、曹其鏞等祖
籍寧波的香港企業家回信，肯定他們傳承先輩
愛國愛鄉的優良傳統，積極創新創業、捐資助
學，為家鄉建設和國家發展貢獻力量，用實際
行動詮釋了薪火相傳的愛國心、桑梓情。回信
同樣滿懷對香港各界人士，特別是工商企業界
人士的期望，希望他們繼續發揮各自優勢，積極主動融入國家
改革開放大局，為中國式現代化建設添磚加瓦，為實現中華民
族偉大復興的中國夢作出新的貢獻。

貢獻國家高質量發展
習近平主席的回信，除了是對祖籍寧波的香港企業家作出勉

勵，更是對香港各界人士作出期望。國家改革開放以來，香港
各界投入到國家、家鄉的建設，對促進內地經濟發展、改善社
會民生各方面，都有重大的貢獻。回信是國家對香港及港人付
出的努力給予充分肯定，給香港各界帶來難以言喻的鼓舞。

包陪慶、曹其鏞等祖籍寧波的香港企業家近日給習近平主席
寫信，匯報他們傳承先輩優良傳統、積極服務國家發展等情
況，表達繼續為祖國現代化建設貢獻力量的決心。「寧波幫」
名揚中外，第一家有近代意義的中資銀行，第一家中資輪船航
運公司，第一家中資機器廠，都與「寧波幫」的名字密切相
連。事業有成的同時，刻在骨子裏的愛國心、桑梓情，更讓他
們始終將自身前途和國家命運緊密聯繫在一起，積極為新中國
建設、國家改革開放作出貢獻。

上世紀五十年代起，內地有許多人才選擇到香港落地生根、
發展事業。他們當中既有寧波籍，也有來自其他省份。香港各
界長期都有愛國愛港愛鄉的優良傳統，為國家發展貢獻力量。
在新時代的號召下，特別是這數年來香港一直發揮着「國家所
需、香港所長」的作用，一直積極融入國家發展大局，投入粵
港澳大灣區建設，以及參與「一帶一路」的工作。各界人士，
特別是工商企業界都在各自崗位上，貢獻出力所能及的力量。

深化灣區合作聯通世界
上月在北京舉行的中共二十屆三中全會通過《關於進一步全面

深化改革、推進中國式現代化的決定》，當中涉及港澳地區的內
容，包括完善高水平對外開放體制機制；發揮「一國兩制」制度
優勢，鞏固提升香港國際金融、航運、貿易中心地位，支持香港、
澳門打造國際高端人才集聚高地，健全香港、澳門在國家對外開
放中更好發揮作用機制；深化粵港澳大灣區合作，強化規則銜接、
機制對接；完善促進兩岸經濟文化交流合作制度和政策，深化兩
岸融合發展；完善港澳台和僑務工作機制。

香港在中國式現代化過程中，能夠發揮自身的獨特作用，尤其
是在金融、航運、貿易中心的建設，以及做好外聯內通，聯通世
界的橋樑，扮演好「超級聯繫人」的角色。事實上，推進中國式
現代化需要吸收國際先進的經驗，推動中華民族偉大復興的中國
夢，更是長期的系統工程，需要全球華人的支持及付出，這方面
香港都可以發揮一定的角色。期望港人好好領悟中共二十屆三中
全會及習近平主席回信的精神，在新時代作出我們新的貢獻。

陳仲尼 全國人大代表 立法會議員
香港浙江省同鄉會聯合會永遠名譽會長

發揚桑梓情
為國家作新時代貢獻
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